

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 30 de abril de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Prometen académicos de la UAEM recuperar clases

SALUD:

Estatad: Emprnde Temixco acciones contra el dengue

Nacional: Disminuye proporción de niños en México: INEGI

ECONOMÍA:

Estatad: Repunta el precio del azúcar, lo que augura una zafra récord: CNPR

Nacional: México, en la más severa recesión desde la posguerra

Internacional: Se contrajo 6.1% la economía de EU en enero-marzo

POLÍTICA:

Estatad: Obtiene amparo la UAEM para no hacer públicas calificaciones

Nacional: Emiten guía para centros de trabajo

Internacional: Primer muerto en Estados Unidos; la OMS eleva a 5 el nivel de alerta

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Prometen académicos de UAEM recuperar clases”

Luego de la suspensión de clases y el descanso obligatorio para el personal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el secretario general del sindicato académico, Mario Cortés, anunció que tan pronto regresen el seis de mayo, buscarán alternativas para recuperar los días que fueron perdidos a consecuencia de la influenza. En ese contexto, visualizó que los académicos tienen conciencia, por lo que buscarán que haya una recuperación de los días perdidos. Indicó que previo acuerdo no hubo problema con el pago salarial, debido a que el rector tuvo a bien dejar todo listo para que se les pagara la catorcena y evitar que los empleados se vieran afectados.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez).

SALUD:

Estatal:

“Emprende Temixco acciones vs dengue”

Las direcciones de Salud de Xochitepec y Temixco emprendieron acciones preventivas contra el dengue, pues las consideran tan importantes como las implementadas contra la influenza porcina. Las autoridades municipales señalaron que no descuidarán las acciones contra el dengue para enfocarse sólo a las de la influenza debido a que en ambos municipios hay casos de dengue clásico y hemorrágico. Hasta el momento, no han sido confirmados casos de influenza en dichos municipios, pero las autoridades señalaron que trabajarán fuertemente para prevenir ambos padecimientos. En Xochitepec se han registrado al menos ocho casos de dengue hemorrágico, informó el director de Salud municipal, Víctor Manuel González Martínez.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales) y Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Yéssica Morales).

“Tecnología suiza en reforestación: Hinojosa”

Uno de los principales problemas que tiene el estado de Morelos y otras entidades hermanas es la baja sobrevivencia de árboles en los trabajos de reforestación, esto ha sido un problema histórico que impide la recuperación de áreas boscosas, señaló el secretario de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (Ceama), Jorge Hinojosa Martínez. Comentó que en materia de producción de planta, en México aún se adolece de métodos científicos adecuados, es Suiza el país más avanzado en esta materia, de ahí que el gobernador del estado, Marco Adame Castillo, a través del embajador de esa nación en México, esté preparando la firma de un convenio mediante el cual se aplicará tecnología suiza en infraestructura de viveros para reforestación.

La Unión de Morelos, p.3, (Daniel Alcaráz).

Nacional:

“Disminuye proporción de niños en México: INEGI”

La proporción de niños en México disminuyó gradualmente de 39 a 28.7 por ciento del total de población en el periodo 1990-2009, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Ello se debe a que “en México, la implementación de programas de planificación familiar a partir de 1974, combinado con cambios en materia educativa, económica y de salud, propiciaron la reducción del número de hijos por mujer y el aumento de la vida media”, explicó. Esto se refleja en la disminución de la proporción de niños y adolescentes, y en la mayor presencia de adultos mayores, comentó con motivo de la conmemoración del día del niño este 30 de abril, instituido en México desde 1924.

La Unión de Morelos, p.30, (Notimex).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Repunta el precio del azúcar, lo que augura una zafra récord: CNPR”

El bloqueo de bodegas de azúcar en los ingenios del país durante 5 semanas por parte de los productores de caña, ha provocado una mejora en el precio de referencia de la tonelada de azúcar, lo que augura un buen cierre de zafra, asegura la dirigencia de la Unión Local de Cañeros del Ingenio La Abeja de Casasano. Los productores de caña de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR) aseguran que aunque le han cambiado el nombre a sus manifestaciones de bloqueo de bodegas, a “supervisión de bodegas de azúcar de los ingenios”, el bulto de azúcar, que anteriormente se vendía en menos de 270 pesos, ahora ha alcanzado el precio de hasta 327 pesos, lo que se traduce en un mejor precio para el dulce.

La Unión de Morelos, p.16, (La Unión de Cuautla) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán).

Nacional:

“México, en la más severa recesión desde la posguerra”

El país vive en medio de la más severa recesión desde la posguerra. Este año se perderán 450 mil empleos y la economía mexicana va a sufrir una contracción hasta de 4.8 por ciento, una caída que será mayor por la epidemia de fiebre porcina que afecta al país, anticipó este miércoles Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México (BdeM). Se trata de los peores números publicados hasta ahora por una instancia oficial o multilateral. La revisión de la marcha de la actividad productiva hecha ayer por el banco central da cuenta de que la economía mexicana va en picada. En el primer trimestre de 2009 se registró una caída de entre 7 y 8 por ciento en el producto interno bruto (PIB), la medida más amplia del comportamiento de la economía, anticipó Ortiz Martínez. La magnitud de la contracción cuadruplica a la registrada en el último trimestre de 2008, cuando el PIB disminuyó a una tasa anual de 1.6 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

“Hay condiciones para elevar la oferta de crédito, incluso al consumo, dice Banorte”

El Grupo Financiero Banorte aseguró este miércoles que observa condiciones para aumentar su oferta de crédito, incluso en sectores como el de consumo, donde se dio una restricción en los últimos meses. La institución mexicana consideró que puede poner en práctica acciones para aliviar la capacidad de pago de algunos de sus clientes que enfrenten dificultades de liquidez, como consecuencia de la emergencia sanitaria que vive el país por el brote de fiebre porcina. En la medida en que tengamos que hacer cosas, lo haremos; tenemos que mostrar mucha sensibilidad y solidaridad ante lo que estamos viviendo, aseguró Alejandro Valenzuela, director general del grupo financiero, cuando fue interrogado ayer sobre iniciativas del banco para apoyar a sus usuarios que tengan problemas para pagar por la crisis sanitaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

“Bajan ganancias de 56% de los 25 grandes corporativos que participan en la BMV”

Mientras se extreman las medidas para frenar el avance del virus de influenza H1N1, 56 por ciento de los 25 grandes corporativos que participan con sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reporta bajas anuales de sus ganancias en el primer trimestre del año, 24 por ciento registra pérdidas y una quinta parte elevaciones en su nivel de utilidades. Según los informes financieros enviados a la BMV, tanto el descenso de las ganancias como la multiplicación de empresas con pérdidas se encuentran asociados a la caída de las ventas y, en menor medida, a afectaciones derivadas de la devaluación del peso frente al dólar. En tanto, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el personal ocupado en la industria manufacturera de transformación resintió una reducción anual de 7 por ciento en el primer bimestre de 2009. En el ámbito de los asalariados que se desempeñan como obreros la disminución fue de 8.3 por ciento, mientras en los administrativos los despidos afectaron a 3.5 por ciento del personal que en enero y febrero de 2008 todavía trabajaba en este tipo de empresas. El corporativo más afectado por la baja en sus ganancias fue Cementos Mexicanos (Cemex), con presencia en 52 países, la cual reportó un desplome anual en sus utilidades de 99.1 por ciento, respecto a las obtenidas en el mismo lapso de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“Hipotecaria Crédito y Casa incumple con pago de deuda por \$327 millones”

La hipotecaria Crédito y Casa incumplió el pago de intereses y principal de su deuda por 327.7 millones de pesos, derivado de la escasez de financiamiento, falta de aplicación de programas de apoyo del organismo gubernamental Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y la creciente morosidad de sus clientes por la falta de empleo. Este es el segundo caso de suspensión de pagos en el sector hipotecario que se presenta en el país en menos de una semana. Los deudores hipotecarios en México parecen estar atrapados en la ola global de alzas en cartera vencida y ejecuciones hipotecarias, consideró la calificadora de deuda Standard and Poor's.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Se contrajo 6.1% la economía de EU en enero-marzo”

La economía estadounidense se contrajo a un ritmo más fuerte que el esperado en el primer trimestre, golpeada por una potente caída en las exportaciones y en los inventarios de las empresas, según datos oficiales. El producto interno bruto (PIB) de la mayor economía mundial se contrajo a una tasa anual de 6.1 por ciento en los primeros tres meses del año tras haber caído 6.3 en el cuarto trimestre de 2008. Analistas esperaban un descenso de 4.1 por ciento para enero-marzo. Con esta caída, la actividad económica acumula tres trimestres consecutivos de contracción por primera vez desde 1974-1975. Según la primera estimación del Departamento de Comercio, los inventarios de las empresas se desplomaron en un récord de 103 mil 700 millones de dólares en el primer trimestre, dado que las firmas buscaron reducir sus existencias de bienes sin vender. Esto restó 2.79 puntos porcentuales al PIB total.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Obtiene amparo la UAEM para no hacer públicas calificaciones”

El pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) concedió a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) una suspensión para efecto de que el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) no la obligue a hacer públicas las calificaciones de los estudiantes. Tras admitir la controversia promovida por la máxima casa de estudios, el pleno determinó crear dos comisiones para estudiar igual número de resoluciones emitidas por el órgano de transparencia a favor de un par de ciudadanos que interpusieron un par de recursos de inconformidad contra la negativa de la UAEM de entregarles información sobre las calificaciones de universitarios.

La Unión de Morelos, p.6, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Salvador Urueta).

“Darán plazas a hijos de empleados de Sedesol”

Se dará preferencia para ocupar plazas por honorarios en la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social a los hijos de los afiliados al Sindicato Nacional Democrático de Trabajadores de Sedesol, “siempre y cuando reúnan el perfil profesional y acrediten el examen”. El delegado de Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, con el dirigente nacional del sindicato de Sedesol, Ángel Martínez Montui, y el líder local, Gustavo Ruiz, pactaron una relación institucional y de trabajo que les permitirá revisar las condiciones generales de trabajo.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia).

“Ordenan investigar a la policía ministerial”

Una investigación a la policía ministerial para esclarecer si elementos que la integran están confabulados con la delincuencia, fue la instrucción del procurador del estado, Francisco Coronato Rodríguez, luego de que un agente de dicha corporación se encuentra prófugo de la justicia, al estar vinculado con la desaparición de cuatro jóvenes. Ayer, el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) removió del cargo de coordinador general a Guillermo Vargas Rodríguez y designó, a partir de esta fecha, como nuevo titular al coronel en retiro José Robles Quintana.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas) y La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

“Avanza la alerta en Morelos por influenza”

Ante lo recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), para que todos los países del mundo inmediatamente activen sus planes de pandemia, el gobierno de Morelos realizó anoche un llamado a la sociedad para que mantengan la tranquilidad. Los morelenses pueden tener la seguridad de que la federación y el gobierno del estado están tomando las medidas necesarias para monitorear el comportamiento de casos sospechosos de influenza para su atención inmediata, de ser el caso, o descartarlos como tal, se aseveró anoche en un comunicado.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Atenderá gratis IMSS a pacientes con síntomas”

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) instruyó a todas las clínicas del país a brindar atención médica gratuita a las personas con síntomas de influenza porcina, con diagnóstico de la enfermedad o que estén en contacto cotidiano con personas contagiadas, sean o no derechohabientes. Las mil 516 Unidades de Medicina Familiar (UMF), así como en las más de tres mil 500 Unidades Médicas Rurales (UMR) del Programa IMSS Oportunidades, deben otorgar servicio médico a la población sea o no derechohabientes sin costo alguno, así como los medicamentos y tratamientos necesarios, ante la situación de alerta sanitaria que se vive en el territorio nacional.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma),

“Formalizan Giles y Roque entrega-recepción”

Ayer por la mañana, ante el representante de la Auditoría Superior Gubernamental (ASG), se llevó a cabo la entrega recepción de Jesús Giles Sánchez, ex presidente municipal, al actual edil, Joaquín Roque González Cerezo, quien además de los formatos establecidos, recibió 78 libros blancos que dan cuenta de cada uno de los actos del gobierno municipal del primero de noviembre del 2006 al tres de abril de este año.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas).

“Son 18 los casos de enfermos infectados por influenza, informa titular de Salud”

El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, informó que en total existen 18 casos de enfermos considerados como infectados por la influenza y agregó que el 33 por ciento de los pacientes hospitalizados han sido dados de alta descartados de contagio de este virus. Hasta el día de ayer, se contaron diez pacientes sospechosos de portar el virus de influenza tipo A, tres se ubican en los Servicios de Salud de Morelos (SSM) en Jojutla y en el Hospital del Niño Morelense (HNM), dos se registran en el sector privado, cuatro están hospitalizados en el ISSSTE y uno en el IMSS.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González); y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción).

“Delegaciones federales suspenden servicios hoy, mañana y 4 de mayo”

En apoyo a las acciones determinadas por el gobierno federal para preservar la salud de la población y prevenir la transmisión del virus de influenza, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales expidió un acuerdo por el que se declaran como inhábiles en todas sus delegaciones en el país los días 29 y 30 de abril, y 4 de mayo, para la realización de trámites administrativos ante esta dependencia, a esta medida se sumó en la entidad la Comisión de Derechos Humanos de Morelos, la cual determinó suspender labores a partir del 30 de abril hasta el martes 5 de mayo. La dependencia federal informó que para dar certeza jurídica a todas las personas que tienen asuntos en trámite ante la Secretaría y sus órganos administrativos desconcentrados, los días señalados no correrán los plazos y términos relativos a los procedimientos administrativos correspondientes.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

“La ley protege a las madres trabajadoras”

Ante la decisión de las autoridades federales de suspender clases y cerrar las estancias infantiles hasta el próximo 6 de mayo, la titular de la delegación federal del Trabajo en Morelos, Gabriela Gómez Orihuela, exhortó a los líderes empresariales y patrones morelenses, a “flexibilizar” los horarios laborales, particularmente de las madres trabajadoras. Gómez Orihuela informó ayer que las trabajadoras embarazadas y las que se encuentren en periodo de lactancia no deberán acudir a los centros de trabajo, cuando en éstos haya condiciones que las expongan al contagio del virus de influenza porcina. Indicó que éstas deberán ser excusadas de prestar sus servicios sin perjuicio en sus salarios, prestaciones o derechos, y que deberán recibir de los patrones apoyos y facilidades que establece la ley. Según los artículos 166 y 167 de la Ley Federal del Trabajo, las trabajadoras embarazadas o que se encuentran amamantando a sus hijos, están protegidas por la ley en este periodo de contingencia epidemiológica, por lo que el encargado de la política laboral del país instó a los patrones a cumplir estrictamente con las disposiciones y señaló que en caso de incumplimiento se aplicarán las sanciones previstas en la ley.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya y Kathia Jasso).

“Relegan a los abogados particulares del sistema de justicia penal en la entidad”

La instrumentación del nuevo Sistema de Justicia Penal redujo hasta en un 80 por ciento el trabajo de los abogados particulares. Según Enrique Paredes Sotelo, presidente del Colegio de Egresados de Facultad de Derecho, en los nuevos procesos judiciales se registra una mayor participación a los abogados de la Defensoría de Oficio. A decir del jurista, desde el año pasado a la fecha, los abogados particulares han sido relegados en los nuevos procedimientos judiciales e incluso no descartó que en esto pudiera estar involucrado el Ministerio Público, ya que desde el año pasado se denunció que los agentes invitaban a los detenidos a buscar el apoyo de los defensores de oficio.

La Jornada Morelos, , (Elizabeth Cuevas).

“Deciden magistrados no reinstalar a Cuevas”

La magistrada María del Carmen Cuevas López se quedó fuera de la Visitaduría General del Consejo de la Judicatura luego de que en sesión de Pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) se determinara no reinstalarla en el cargo. Por mayoría de votos, el Pleno de Magistrados del TSJ acordó no reinstalar a Cuevas López por considerar que abandonó sus labores durante el periodo de una suspensión que le concedió la justicia federal. Ocho magistrados, entre ellos el presidente del TSJ, Ricardo Rosas Pérez, remitieron al Juzgado Quinto de Distrito una relatoría sobre los antecedentes de la magistrada Cuevas López para que la justicia federal determine si debe o no ser reinstalada.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Salvador Urueta).

“Ejecutará Nissan despido de obreros”

El sindicato de la empresa Nissan, planta Civac, aceptó la propuesta presentada por la compañía ante la crisis financiera por la que atraviesa, por lo que ya fueron despedidos los primeros 34 trabajadores. El pasado martes se tenía programada una asamblea por parte del gremio sindical en la que se analizaría la propuesta hecha por la directiva de la empresa, sin embargo, fue cancelada para la mayoría de los trabajadores.

La Unión de Morelos, p.9, (Benjamín Marchán).

“Mañana arranca operativo extraordinario de vigilancia”

A partir de este viernes, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM) desplegará un dispositivo extraordinario para resguardar la tranquilidad y el orden durante el fin de semana largo por los días primero y 5 de mayo. El titular de la dependencia capitalina, Francisco Sánchez González, explicó que el dispositivo de vigilancia iniciará este viernes a las ocho de la mañana y culminará el martes a la media noche. En el mismo participarán elementos de las cuatro direcciones operativas que conforman de la dependencia capitalina con alrededor de 500 efectivos, que generarán un efecto disuasivo para prevenir cualquier acto delictivo o bien, estarán a la expectativa de cualquier caso de emergencia.

La Unión de Morelos, p.8, (María Esther Martínez).

Nacional:

“Emiten guía para centros de trabajo”

Para minimizar el riesgo de contagio de la influenza porcina en los centros de trabajo y limitar su impacto negativo de la economía y la sociedad, el gobierno federal emitió una guía de recomendaciones a los patrones y dueños de empresas que van más allá de las que reiteradamente ha hecho sobre la prevención e higiene. Elaborada por las secretarías de Economía (SE), de Salud (SS), del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el IMSS, la Guía para los centros de trabajo ante la emergencia de la influenza (www.economia.gob.mx/pics/p/p2/1-GuiaCentros.pdf) se divide en cuatro apartados –comunicación, protección, políticas temporales y planeación estratégica– y cuyas recomendaciones se detallan en seis cuartillas. Con el argumento de que durante la emergencia originada por la influenza, los centros de trabajo juegan un papel fundamental para proteger la salud de sus empleados y de sus clientes, el documento incluye políticas temporales y acciones de planeación estratégica que deben adoptar los patrones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

“Suspensión parcial de actividades de la administración pública: Ssa”

El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, anunció ayer la suspensión parcial de actividades no sustantivas, tanto de la administración pública federal como de los sectores productivos, a partir del primero y hasta el 5 de mayo, como medida adicional de reforzamiento preventivo contra el avance del virus de influenza de origen porcino. En el caso de la administración pública, quedan exentas de esta medida aquellas que determinen los titulares de las dependencias y entidades, a fin de garantizar la suficiencia, oportunidad y continuidad de la prestación de servicios y provisión de bienes indispensables para la sociedad; se mantendrá la operación continua del transporte y, por lo tanto, en los puertos, aeropuertos, carreteras y autopistas. Por lo que hace a los sectores productivos, en todo momento se garantizarán la producción y el abasto de alimentos, medicinas, así como la provisión de bienes y servicios indispensables para la población; por tanto, se mantendrán abiertos mercados, supermercados y misceláneas, servicios de transportes, médicos, hospitalarios y farmacias, servicios financieros mínimos bancarios, telecomunicaciones y medios de información, gasolineras, recolección de basura, hoteles y restaurantes (esto último a nivel nacional, sin mencionar el Distrito Federal), siempre y cuando no correspondan a espacios cerrados con aglomeraciones, entre otros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz y Ciro Pérez).

“Confirma el Indre 73 casos con la presencia del virus”

En el primer día de trabajo del Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre) para determinar el tipo de virus de influenza que afecta al país, analizó 162 muestras, de las que confirmó la presencia del componente de origen porcino en 73 casos, uno de los cuales murió a causa de la enfermedad. Éstos se suman a los 26 casos confirmados (incluidos siete decesos) desde el pasado 23 de abril y la cifra global llegó a 99, informó el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Al dar el reporte de la epidemia de influenza, el funcionario también comentó que la cifra total de muertos se incrementó a 176, es decir, 17 más que el martes e insistió en que sólo ocho fueron consecuencia de la influenza porcina.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz).

“Se esperaba desde 1940 el escenario casi catastrófico que vive México: De la Fuente”

Como titular de la Secretaría de Salud (Ssa), al doctor Juan Ramón de la Fuente le tocó enfrentar las epidemias de cólera y dengue. A la luz de esa experiencia, asegura que en México se está viviendo el “escenario *cuasi* catastrófico” que se esperaba desde 1940 por la presencia de una pandemia de algún subtipo de influenza. Por esa razón, explica que sugirió al presidente Felipe Calderón tomar medidas para evitar sospechas sobre “manipulación” informativa que deriven en “presión social”. Junto con sus antecesores Jesús Kumate y Guillermo Soberón, De la Fuente conversó ayer en Los Pinos con el Presidente sobre esta emergencia sanitaria. Según explicó a *La Jornada*, en esa reunión plantearon aciertos y errores en la estrategia seguida por el gobierno federal, con el ánimo de colaborar, porque no es momento para “actitudes mezquinas”. De hecho, resaltó que fue positivo tomar decisiones “fuertes”, como fue el cierre de escuelas, lo mismo que de restaurantes en el caso del Gobierno del Distrito Federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“La UNAM, sin acceso a cepas del virus para colaborar en desarrollo de vacunas: Alcocer”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha solicitado a las autoridades sanitarias del país la entrega de muestras de tejidos de pacientes con las cepas del virus de la influenza porcina, a fin de analizar las “características y agresividad” de esta enfermedad, pero también para colaborar en el desarrollo de una prueba diagnóstica “confiable y rápida”, así como en la generación de una vacuna multivalente que pueda incluir varios tipos de agentes contagiosos relacionados con la enfermedad. En entrevista con *La Jornada*, Sergio Alcocer Martínez, secretario general de la máxima casa de estudios, señaló que desde el inicio de la emergencia sanitaria la UNAM ha colaborado con las autoridades de salud federales y estatales, “básicamente en la valoración de los datos que se han ido generando, tarea en la que participan varios de nuestros expertos en virología, infectología y en medicina clínica para diagnóstico”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Crean fondo para indagar y dar respuesta”

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Salud (Ssa) instalaron el Fondo para la investigación contra la influenza, cuyo propósito es incentivar a la comunidad científica para comprender el nuevo virus y dar respuestas. El grupo, al que se sumaron investigadores de UNAM, IPN, Cinvestav, los institutos nacionales de Nutrición y Pediatría, entre otros, tendrá un fondo inicial de 10 millones de pesos para su operación, aunque también el Conacyt le destinará recursos de sus programas. Patricia Ostrosky, coordinadora del grupo, y Julio Sotelo, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad de la Ssa, informaron que los científicos tendrán que responder en principio cinco preguntas “clave”, a fin de atacar el nuevo virus.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“El cubrebocas sólo tiene utilidad en espacios cerrados, afirma el Cenavece”

El uso del cubrebocas para reducir el riesgo de contagio de influenza sólo tiene alguna utilidad para las personas que se encuentran en espacios cerrados, donde existan aglomeraciones, como el transporte público. En la calle no es necesario, “pero si la gente se siente más tranquila” lo puede utilizar, no causa ningún daño, afirmó Miguel Ángel Lezana, director general del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (Cenavece). Dijo que la distribución masiva de estos insumos, incluso con apoyo del Ejército, ha sido para responder a una demanda de parte de la población, y no tanto porque sea una “estricta recomendación” de las autoridades sanitarias. Sin embargo, desde el inicio de la emergencia sanitaria, junto con el anuncio de las medidas preventivas, como la suspensión de actividades escolares en todos los niveles educativos del Distrito Federal y estado de México, se generalizó el uso de estos insumos entre la población y en cualquier lugar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz).

“Virus porcino en dos de 28 que murieron por neumonía en el Edomex: Peña Nieto”

Del 17 de abril –cuando empezó la emergencia sanitaria– hasta hoy han fallecido 28 personas por cuadros neumónicos, únicamente en la red hospitalaria que administra el gobierno del estado de México, informó el gobernador Enrique Peña Nieto. De estas muertes –aclaró– se ha confirmado que seis estaban infectados por influenza, pero sólo dos de la porcina. Estos decesos no incluyen los ocurridos en los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Se sabe que en las clínicas del IMSS asentadas en territorio estatal han fallecido 40 personas por neumonía, de las cuales 18 han sido positivos en las pruebas de influenza. En los hospitales manejados por el sistema de salud mexiquense se han hospitalizado 204 personas con insuficiencia respiratoria por neumonía, de los cuales permanecen internados 139, fallecieron 28 y se ha comprobado la influenza en seis.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Varios).

“Avisamos desde marzo a la Ssa sobre brotes atípicos de males respiratorios: Fidel Herrera”

El gobernador Fidel Herrera Beltrán aseguró que desde el pasado 24 de marzo las autoridades locales informaron a la Secretaría de Salud (Ssa) sobre el brote atípico de infecciones respiratorias en el poblado La Gloria, además de que le enviaron un estudio elaborado por epidemiólogos y médicos veracruzanos respecto de la situación, por lo que deslindó a su administración de las versiones de que no atendió el caso. Indicó que médicos de la jurisdicción sanitaria número 5, con sede en Jalapa, dieron atención a los afectados y el organismo procedió a notificar también al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés Morales).

“Cronología de la epidemia de influenza en México”

El Sistema Nacional de Notificación y Vigilancia Epidemiológica reportó un incremento en el número de infecciones respiratorias, causadas por diversos agentes. Se emitió un aviso a todas las entidades de la República advirtiendo sobre el fenómeno y con la finalidad de que se intensificara la notificación semanal de casos. Primera semana de abril. Los servicios estatales de salud de Veracruz reportaron al nivel federal un brote de infecciones respiratorias en la comunidad La Gloria, municipio de Perote, Veracruz, el cual había iniciado el 9 de marzo y concluyó el 10 de abril. No se reportaron decesos. 12 de abril. La Secretaría de Salud (Ssa) notificó a la Organización Panamericana de la Salud del incremento inusual en el número de infecciones respiratorias agudas. Ese mismo día, los Servicios Estatales de Salud del estado de Oaxaca informaron del ingreso al Hospital General Aurelio Valdivieso, de una mujer de 39 años con un cuadro muy grave de neumonía. Un estudio de laboratorio informó de la presencia de una infección respiratoria del tipo coronavirus...

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

“Reaparece Calderón; pide a los mexicanos permanecer en casa para evitar contagios”

El presidente Felipe Calderón exhortó anoche a todos los mexicanos a que permanezcan en sus casas del primero al cinco de mayo, porque no hay lugar más seguro para evitar contagiarse del virus de la influenza porcina. En un mensaje difundido a las 23 horas en cadena nacional, el primero que dio después de cuatro días de no tener actividades públicas, el Presidente reconoció que para muchas familias las medidas han significado sacrificio y una disminución de sus ingresos, pero dijo que “vale la pena” por la salud de la población. Ante las cámaras aseguró que su gobierno está actuando con prontitud, con oportunidad, sin dudar ni un momento en reforzar, hasta donde sea posible, las medidas preventivas para proteger la salud de los mexicanos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Ciro Pérez).

“Marina, Sedena y SSP alistan planes y cercos sanitarios”

Las secretarías de Marina, de la Defensa Nacional y de Seguridad Pública federal se alistan para establecer posibles cercos sanitarios en las zonas donde se han presentado casos de influenza porcina, revelaron fuentes del Consejo de Seguridad Nacional. En ese contexto, la SSP federal trabaja desde el viernes en un plan de contingencia en dos vertientes, la primera de ellas hacia el interior de la dependencia para mitigar los efectos de una posible propagación de este virus, y la segunda relacionada con la atención que los elementos de la Policía Federal Preventiva brindan a la ciudadanía. De acuerdo con la información obtenida, en el seno del Consejo de Seguridad Nacional se planteó la posibilidad de tender cercos sanitarios en algunas regiones del estado de México y del Distrito Federal, específicamente donde se han tenido brotes de esta epidemia. Estas fuentes señalaron que los posibles cercos sanitarios forman parte del mismo programa en el que se plantea reducir al mínimo el número de empleados federales que acudan a laborar mientras persista la alerta sanitaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo).

“Envía la Ssa 115 Caravanas de la Salud, que harán monitoreos en el DF y zona conurbada”

Al mediodía de ayer, 115 Caravanas de la Salud salieron de la Secretaría de Salud (Ssa) rumbo a diferentes puntos de la ciudad y del estado de México. Equipadas con personal médico y de enfermería, así como con antigripales, antihistamínicos y pruebas de influenza, se ubicaron a las afueras de dependencias de gobierno, supermercados, instituciones de cultura y de salud para atender a aquellas personas que presenten los síntomas de la enfermedad y realizarles una prueba rápida de detección de influenza. Precedentes de nueve estados de la República (Oaxaca, Michoacán, Tamaulipas, Puebla, Nayarit, Tlaxcala, Querétaro, Tabasco y Zacatecas), las caravanas funcionarán durante 20 días como consultorios móviles y, ante la detección de casos positivos, éstos serán remitidos a hospitales públicos, en donde se les pueda ofrecer una mejor atención. Alrededor de las 14 horas, una de las unidades, comandada por la médico Marlene Pérez Lazcares, se instaló en el estacionamiento de un centro comercial de La Viga, en la delegación Venustiano Carranza, e inmediatamente atrajo la atención de clientes y curiosos. “¿Qué están obsequiando?”, preguntaba un señor. “¿Van a dar tapabocas o nos van a hacer la prueba del embarazo?”, reclamaba otro.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (María Ina Norandi).

“El Hospital General Naval de Especialidades Médicas, tabla de salvación para no asegurados”

Guillermo Segura Ruiz, de 19 años de edad, recurrió al Hospital General Naval de Especialidades Médicas como última opción, el pasado martes. En la Clínica 42 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) lo atendieron inicialmente por presentar síntomas de influenza, pero como no había en existencia “el antiviral indicado”, le dijeron que tenía que ir al Hospital Gabriel Mancera, aunque ahí tenía que pagar por el servicio. Un caso similar es de Ana Karen Becerril Romero, a quien de plano, en el Hospital General Doctor Manuel Gea González de la Secretaría de Salud le dijeron que “mejor” se fuera a otro lado, porque estaban saturados. Los dos de 19 años de edad y no cuentan con seguridad social, ambos padecieron la falta de atención tanto en el IMSS –pese a la instrucción de atender, por la epidemia, a quienes no fueran derechohabientes–, como en nosocomios del sector salud y del Gobierno del Distrito Federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“México entiende reacciones de otros países: SER”

El gobierno de Felipe Calderón dijo ayer entender las preocupaciones existentes por la situación que prevalece en México, Estados Unidos y otros países a causa del brote de influenza porcina, por lo que reiteró la importancia de que los miembros de la comunidad internacional trabajen en cooperación con la Organización Mundial de la Salud (OMS) y adopten las recomendaciones que ésta emita. En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) destacó que la directora general de la OMS, Margaret Chan, no recomendó el cierre de fronteras ni limitaciones a los movimientos de personas y de mercancías. La funcionaria subrayó que no hay razón para dejar de comer carne de puerco.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Última sesión de periodo en el Senado”

En lo que será la última sesión del periodo, el Senado de la República pretende desahogar una abultada agenda para aprobar una veintena de reformas y regresar a la Cámara de Diputados dos minutos, una de ellas, la controvertida Ley de Extinción de Dominio, que provocó una confrontación del Congreso con el ejecutivo y el dirigente nacional del PAN, Germán Martínez. Durante meses el panista acusó a la oposición –en particular, al PRI– de no apoyar la lucha contra el crimen organizado, por no aprobar esa iniciativa. Priístas y perredistas argumentaron que no podían avalar una propuesta que, en aras de agilizar los trámites para que el Estado se quede con los bienes de narcotraficantes y otros criminales, vulneraba derechos de terceros inocentes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril).

“Revoca el TEPJF acuerdo del IFE sobre Vicente Fox y Marta Sahagún”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el acuerdo de la secretaría ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) que desechaba la demanda presentada por el ex presidente Vicente Fox y su esposa Martha Sahagún, interpuesta en contra del Partido Revolucionario Institucional, el cual publicó desplegados que sugerían el financiamiento irregular del Centro Fox mediante el desvío de recursos públicos. De igual forma ordenó al organismo revisar el recurso y realizar una nueva resolución conforme a derecho. En su momento, la secretaría ejecutiva consideró que por haber sido publicado en Guanajuato, el asunto era de competencia de la autoridad electoral local, en particular del tribunal electoral del estado. Sin embargo, ello fue considerado inviable por los magistrados, quienes expresaron que en la decisión del Instituto Federal Electoral no hubo una correcta fundamentación y motivación “para declararse incompetente para conocer y resolver la denuncia presentada por los apelantes el 25 de noviembre de 2008”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Fueron asignados en una década menos de \$23 millones para cárceles por estado”

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal reconoce en el documento denominado *Estrategia Penitenciaria 2008-2012*, que entre 1997 y el año 2007, para atender el aumento de la población penitenciaria, el gobierno realizó inversiones que significaron menos de 23 millones de pesos por estado al año durante ese periodo. De acuerdo con este reporte, a través del Sistema Nacional de Seguridad Pública el gobierno efectuó inversiones por un total de 7 mil 115.4 millones de pesos entre 1997 y 2007, lo que significó un promedio de 711 millones anuales para todo el país. La estrategia refiere que estos fondos se utilizaron para financiar 78 proyectos penitenciarios, por lo que 6 mil 739.8 millones de pesos se destinaron a la edificación de inmuebles; 286 millones de pesos al mejoramiento por ampliación de los centros ya existentes y 89.6 millones de pesos al Programa Emergente de Centros de Readaptación Social 2006, al que se incorporaron ocho centros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García).

“Comprados o amenazados 62% de los funcionarios municipales del país”

Los cárteles de la droga, bandas de secuestradores y otro tipo de organizaciones delictivas que operan en México tienen vínculos con funcionarios locales en alrededor de 62 por ciento de los 2 mil 438 municipios que hay en el país, ya que mantienen amedrentados o han logrado cooptar desde comandantes policíacos, jefes de la policía municipal y secretarios de Seguridad Pública hasta alcaldes de algún ayuntamiento, según consta en estimaciones hechas por autoridades gubernamentales. Los municipios más afectados por el fenómeno de la corrupción de servidores públicos que reciben sobornos o amenazas de parte del crimen organizado están ubicados en estados del norte del país que hacen frontera con Estados Unidos, así como en algunas regiones de occidente, centro y sur mexicanas, precisan estos documentos. Estos informes de inteligencia a los que ayer tuvo acceso *La Jornada* fueron elaborados en los pasados cuatro meses por autoridades civiles y militares, mediante datos aportados por dependencias del gobierno federal y por diversas procuradurías y secretarías de Seguridad Pública estatales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“Golpea la epidemia de influenza turismo y campañas electorales”

La epidemia de influenza y las medidas para frenarla han golpeado a la industria turística del país. Como en cascada, se han cancelado reservaciones de hotel, llegada de cruceros y boletos de avión para los principales destinos de playa. Los cruceros que iban a llegar en mayo a Puerto Vallarta, Jalisco, fueron cancelados para evitar contagios de sus pasajeros, pese a que en esta ciudad no se ha reportado un solo caso de influenza. Esta decisión provocará pérdidas por 2.5 millones de dólares, calculó la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), que instó a los tres niveles de gobierno a elaborar un plan de emergencia. Arturo Musi Ganem, representante de las navieras Carnival, Princess y Holland America, informó que se cancelaron todos los arribos de cruceros que llevarían 35 mil turistas, cada uno de los cuales habría dejado en promedio una derrama de 70 dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales).

“Protestas contra CFE en Oaxaca y Veracruz”

Pobladores e integrantes de organizaciones del Istmo de Tehuantepec, en Oaxaca, protestaron y ocuparon oficinas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en varios municipios, como parte de una jornada nacional contra las altas tarifas y el mal servicio de la paraestatal. En Coatzacoalcos, Veracruz, más de un centenar de indígenas nahuas popolucas de la sierra de Sotepan se manifestaron frente a las oficinas de la CFE en demanda de tarifas “socialmente justas” para miles de indígenas y campesinos pobres.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez y Jesús Lastra).

“La justicia militar en México no funciona: informe de HRW”

En el gobierno del presidente Felipe Calderón “las fuerzas armadas mexicanas han cometido graves violaciones a los derechos humanos” en las tareas de seguridad pública, y estos aberrantes abusos persisten en la impunidad, debido a que la justicia militar no funciona, y debido a que las autoridades civiles “tienen temor y se resisten” a exigirle al Ejército plena sumisión”, sostuvieron ayer con conferencia de prensa, José Miguel Vivanco, director para las Américas, y Kenneth Roth, director ejecutivo de Human Rights Watch (HRW). Ambos directivos de la organización señalaron lo anterior al presentar el informe de 85 páginas titulado *Impunidad uniformada, uso indebido de la justicia militar para investigar abusos cometidos durante operativos contra el narcotráfico y de seguridad pública*.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

“CNDH critica medidas para migrantes sin papeles”

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió observaciones a las nuevas medidas que operarán en estaciones migratorias del país. En particular, manifestó su desacuerdo ante la ampliación del *aseguramiento* de los extranjeros indocumentados. “Esta comisión no comparte que se prolongue el *aseguramiento* en términos de las fracciones segunda, tercera y octava, debido a que se deja abierta la posibilidad de que el migrante pueda permanecer *asegurado* por tiempo indefinido, sin que la autoridad se vea obligada a adoptar medidas para resolver dentro del marco legal su situación migratoria”, advirtió. El documento de la CNDH fue enviado a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) el pasado 24 de abril; esta y otras observaciones de defensores de derechos humanos habían obligado al gobierno a replantear varias veces algunos de sus propósitos, delineados desde 2007.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez).

“Organizaciones internacionales exigen pronunciamiento sobre Ciudad Juárez”

Medio centenar de organizaciones civiles del país e internacionales exhortaron a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a que se pronuncie de forma irrevocable sobre las “graves y persistentes violaciones a los derechos de las mujeres en las que ha incurrido el Estado mexicano”, y a que señale medidas contundentes para la reparación del daño ocasionado a familias de las tres asesinadas en Ciudad Juárez a finales de 2001. La petición de las organizaciones Fundar, Centro de Análisis e Información; Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh); Comité De América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer, y otras, se realiza en los momentos en que México es enjuiciado por ese organismo interamericano por el caso conocido como Campo Algodonero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Preguntas y respuestas sobre cómo protegerse de la influenza porcina”

Con el propósito de ofrecer mayor información y atender las principales dudas de la comunidad universitaria y de la población en general, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por medio del Comité Universitario de Atención a la Emergencia Sanitaria, emitió un primer cuestionario de 47 preguntas y respuestas de “carácter científico tecnológico” en torno de la epidemia de influenza porcina que afecta al país. El organismo, encabezado por el rector José Narro Robles, e integrado por directores de facultades e institutos de investigación, así como destacados epidemiólogos, virólogos, médicos, parasitólogos y bacteriólogos, aborda seis temáticas distintas, como el virus y su vacuna; las medidas de prevención; el conocimiento sobre la epidemia; sus efectos sociales; los mitos y realidades en torno de la enfermedad, y las acciones concretas que realiza la UNAM para afrontar esta enfermedad. Entre ellas, reponer el contenido curricular perdido durante los días en que estén suspendidas las actividades académicas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Científica, explicación de que la Ssa bajara de 20 a 7 la cifra de muertos”

La incongruencia en las cifras de decesos por el virus AH1N1 –en su recombinante humano-porcino-aviar– dadas por la Secretaría de Salud (Ssa) entre el viernes 24 (cuando se aseguró que eran 20 casos confirmados) y el pasado martes, que se redujo el número a siete, “tiene una justificación y una explicación biológica”, explica la doctora Ana Flisser, investigadora en infectología de la UNAM y ex directora del Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (INDRE). Agrega que no se trata de un error, sino de una “explicación incompleta” de las autoridades. La confirmación de sólo siete casos corresponde a una segunda fase del diagnóstico en laboratorios de Estados Unidos y Canadá, señala la científica, quien ha dedicado 35 años de su vida profesional al tema de las epidemias. Dice que el INDRE, que es donde se concentran y analizan las muestras de riesgo tomadas en pacientes sospechosos de haber contraído enfermedades contagiosas, procedió correctamente en la primera fase de la investigación. Explica que dicha fase comprende el uso de pruebas con inmunofluorescencia o un método incluso más moderno, conocido como RT-PCR, para aislar el virus y determinar con precisión si se trata de una cepa humana o de cerdo. Se sabe que desde el viernes pasado, en el instituto se estaban recibiendo 100 muestras a diagnosticar por hora.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Blanche Petrich).

Internacional:

“Primer muerto en Estados Unidos; la OMS eleva a 5 el nivel de alerta”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) elevó este miércoles por la noche a 5 el nivel de alerta por la gripe porcina –en su escala de 1 a 6–, lo que significa que la enfermedad ha desarrollado focos autónomos en más de dos países de una misma región. Indica una “señal muy fuerte de la inminencia de una pandemia” y que queda muy poco tiempo para prepararse a enfrentarla. El organismo dependiente de las Naciones Unidas cifró en 148 el número de casos de influenza porcina en todo el mundo, incluidos siete muertos en México y uno en Estados Unidos. Hasta ahora hay registro de afectaciones por el virus A/H1N1 en diez países; hoy se sumaron Nueva Zelanda, Austria y Alemania.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, David Brooks y Reuters) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Por amenaza de gripe, decide Egipto la matanza de todos los cerdos del país”

Egipto decidió el miércoles la matanza inmediata de su ganado porcino para evitar la aparición de la gripe porcina en su territorio, con lo que se convierte en el primer país en tomar tal medida. Se ha decidido empezar inmediatamente a degollar a todos los cerdos en Egipto, haciendo funcionar los mataderos al máximo, declaró a la prensa el ministro egipcio de la Salud, Hatem el-Gabali, tras un reunión con el presidente Hosni Mubarak.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Google Flu Trends detecta brotes de gripe antes que otros”

Google.org, el brazo filantrópico del gigante de Internet, inició una investigación online respecto al tráfico por la red en México sobre la gripe porcina, para crear un mapa que dé pistas sobre la expansión de la dolencia en ese país. Google.org ha estado haciendo algo parecido con relación a Estados Unidos en su sitio web Google Flu Trends (tendencias de la gripe por Google), pero la expansión mundial de la enfermedad lo llevó a extender su investigación a México. “Hemos lanzado Google Flu Trends después de haber descubierto que existe una relación cercana entre las búsquedas de temas vinculados a la gripe con el hecho de que mucha gente tenga síntomas de la enfermedad”, dijeron los ingenieros de software de Google Jeremy Ginsberg y Matt Mohebbi. “Google Flu Trends puede ser capaz de detectar brotes de gripe incluso antes de otros sistemas, puesto que estima la actividad de la dolencia en tiempo real”, explicaron.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Última oportunidad para una lucha masiva contra el mal”

En el periodo de alerta pandémica, la fase 5 es de “riesgo considerable” y se establece cuando se detectan uno o varios conglomerados grandes. Aunque la transmisión del nuevo virus todavía es limitada existen claros indicios de que la cepa se adapta mejor a los seres humanos. De acuerdo con el plan de la Organización Mundial de la Salud (OMS) de preparación ante una pandemia de influenza porcina, este periodo puede ser la última oportunidad para lograr una intervención masiva y coordinada, dirigida a uno o varios focos, a fin de retardar o contener la propagación. En la fase 5 decretada ayer por el organismo internacional, los gobiernos deben maximizar los esfuerzos para contener o retardar la propagación, “a fin de – quizá– evitar una pandemia y ganar tiempo para poner en marcha las medidas de respuesta antipandémicas”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz).

“Vacuna contra la gripe porcina, hasta después de septiembre, prevé funcionaria de Salud de EU”

Una alta funcionaria de los servicios de salud de Estados Unidos informó este miércoles a legisladores que se están haciendo “activos esfuerzos” para desarrollar una vacuna contra el virus de la influenza porcina, pero advirtió que no estará lista antes de septiembre. “Si todo saliera bien, la producción podría llevar a la disponibilidad tan pronto como septiembre”, dijo Anne Schuchat, directora adjunta para la ciencia del Centro de Control de Enfermedades de Estados Unidos. Pero la funcionaria advirtió que “no siempre todo sale tan bien”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Cuba anuncia suspensión indefinida del tráfico aéreo de México hacia la isla”

La suspensión de vuelos desde México hacia Cuba, a causa de la gripe porcina, será indefinida y entró en vigor la medianoche de este miércoles, pero las aerolíneas podrán recoger pasajeros en la isla para hacer el recorrido inverso, indicó un informe oficial que corrigió los difundidos en la víspera. El viceministro de Salud Pública, Luis Estruch, dijo a la televisión local que no hay confirmación de casos de gripe porcina en Cuba, pero sí algunos en los que se está trabajando.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola).